

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 6 DE AGOSTO DE 1903

NÚMERO 359

PAGES HERMANOS SUCEORES

Especialidades de esta casa:—Cigarrillos Murias—Brevia GALLITO—Cognac Renault—Manteca, MARIQUITA—Surtido completo en abarrotos, que es NUESTRO UNICO RAMO, lo que nos pone en condiciones de atenderlo bien.

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL

AVENIDA CENTRAL, CALLE 22 OESTE

Participamos a nuestros favorecedores que hemos hecho grandes reformas en nuestro bien acreditado Restaurant y agregado además el servicio de Hotel, en el cual ofrecemos muchas comodidades para CABALLEROS y FAMILIAS. Habitaciones muy amplias, Baños, Luz eléctrica, Timbres y toda la exigencia del confort moderno. Desde el primero de agosto quedó todo abierto al servicio. NOTA: Nuestra cocina, bien reconocida como de primera y sin rival en San José, estará bajo la dirección y responsabilidad del socio "Viviani," verdadero maestro culinario. La cantina bien surtida con los más finos licores, importados directamente por la casa, estarán al cuidado del socio Cavallini.

Imperial Hotel

AVENIDA CENTRAL, SAN JOSE DE COSTA RICA
—FUNDADO EN 1895—

Habiendo sido convenientemente refaccionados, tanto el edificio como el mobiliario de este conocido Hotel, el propietario se complace en ponerlo a la disposición de su numerosa clientela. La cocina está bajo la dirección del hábil Chef NICOLA TORTORA, verdadero maestro en su arte. Servicio esmerado, cocina inmejorable, teléfonos, salones de recibo, baños calientes y fríos, luz eléctrica, habitaciones solas.

Hotel de primer orden, situado en el centro de la ciudad, cercano al Correo, Telégrafo, Congreso, Ministerios, teatros, jardines públicos y principales casas de comercio. NOTA.—Desde el 25 de julio, el Restaurant de este Hotel abrirá su servicio de cenas a la carta, de las 8 de la noche en adelante. Se sirve también a domicilio. En el Hotel Francés, del mismo propietario, se alquilan apartamentos amueblados ó sin amueblar, y cuartos solos, por mes G. DE BENEDICTIS. Julio 25. 2 m

Deposito de Materiales

—EN SEGUIDA DEL BANCO DE COSTA RICA—

Acaba de recibir un nuevo surtido de papel para entapizar. Semillas de hortaliza y flores, se reciben frescas cada mes.—Julio 28.—1 m.

Dr. M. Zúñiga

Tiene su consultorio en la Botica Violeta.
Horas regulares de consulta: 8 a 9 a. m.
Habitación: casa del Pres.—12 m. a 2 p. m.
bitero S. Zúñiga, 50 varas 7 a 8 p. m.
al N. de la Imprenta Nacional, frente a don Venancio García.

SUCURSAL EN COSTA RICA

DE LA COMPANIA DE PRÉSTAMOS Y DEPOSITOS
DE VIRGINIA EN ESTADOS UNIDOS DE AMERICA

Capital autorizado: \$ 20.000.000 oro americano

Préstamos sobre bienes raíces, efectuados en la Isla de Cuba hasta hoy: \$ 510,000 oro americano, ó sean \$ 1,096,500 colones.

¿Por qué quiere Ud. pagar alquiler de su casa toda la vida, cuando puede comprar una por medio de la Compañía Colonial de Préstamos y Depósitos dentro del termino de siete años, pagando por ella mensualidades, poco más ó menos lo que tiene que pagar por un alquiler?

Teniendo que pagar \$ 16.00 mensuales por cada mil que la Compañía le presta, terminará de pagar su préstamo por este sistema á los 7 años.

Oficina: casa del Lic. don Gerardo Echeverría frente al Palacio Espiscopal.

Venta de propiedades

Por tener que ausentarse su dueño del país, se venden varias propiedades en San Pedro del Moján. Entenderse con don Rafael Segura R. ó con don Ciriaco Zamora—31 de Julio—15 v.

Maderas de San Mateo

de varias clases y dimensiones, perfectamente preparadas, se venden á precios sin competencia, calle 21, 12 varas al Norte de la casa del doctor Durán. Agosto 6. 1 m.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa
Modesto Martínez

ADMINISTRADOR,

Abraham Madrigal J.

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

25 varas al Este de la Oficina Telegráfica.

Avenida 5ª, Oeste

Teléfono N° 26

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Cablegramas

EN LOS BALKANES

Viena, 3.—Está causando mucha inquietud en los círculos oficiales los continuos excesos que está cometiendo la tropa turca en Macedonia. Se anuncia que los embajadores de Austria, Rusia y Alemania han presentado una protesta al Gran Visir.

OFICIAL TRAIADOR

Belgrado, 3.—En esta ciudad ha sido arrestado un oficial del ejército serbio acusado de haber vendido á una potencia extranjera los planos de movilización. Se cree que tiene varios cómplices. Se está siguiendo una investigación rigurosa.

UN CONCLAVISTA ENFERMO

Roma, 3.—El "Observatore Romano" órgano del Vaticano, da la noticia de que el cardenal Herrero y Espinosa está gravemente enfermo y se le ha administrado la comunión. Hoy fué admitido al cónclave monseñor Bonifacio Marín, vicario general de la diócesis de Valencia del cual es arzobispo el cardenal Herrero y Espinosa. Se abrió la puerta del cónclave tomando todas las precauciones. El cardenal padece de enfermedad del corazón. Se dice que el Dr. Lapponi, que le asiste, ha tenido que recurrir á la respiración artificial. Los otros cardenales y conclavistas lo están asistiendo. El rey Alfonso de España pidió noticias de su estado al embajador español acreditado ante la Santa Sede.

SOLDADOS CUBANOS

Habana, 3.—El general Gómez, presidente de la comisión nombrada para informar acerca de los sueldos rezagados de los soldados del ejército revolucionario, ha completado la lista de los soldados que tienen derecho á sueldo cuyo número llega á 50,000. Cree Gómez que el empréstito pendiente no cubrirá la mitad de los reclamos, pero el Congreso adoptará medios para cubrir el resto.

LA PRENSA EN CHINA

Pekin, 3.—Los ministros extranjeros están discutiendo la cuestión de si tienen jurisdicción en Shanghai en el asunto del redactor y empleados del periódico reformador chino "Su-pao" que se publica en dicha ciudad. El gobierno chino ha expedido orden de arresto contra ellos por haber publicado artículos sediciosos. Los ministros de Francia, Rusia y Estados Unidos favorecen la entrega de los acusados, pero se opone el de la Gran Bretaña. Se cree que este conflicto de opiniones dará probablemente por resultado que no sean entregados los acusados.

POR LA ESCUADRA AMERICANA

Oyster Bay, 3.—En contestación al cablegrama que le envió el rey de Portugal al Presidente Roosevelt, le puso éste el que sigue: "Retorno cordialmente los saludos de Su Majestad. En la amigable ocasión que lo motivó, veo otra prueba de la buena voluntad que une á los dos países y á los dos pueblos."

LOS REPUBLICANOS EN ITALIA

Roma, 3.—El partido republicano, que en Italia es muy poco dominante, trata de organizar una manifestación contra el Vaticano el día de la coronación del nuevo Papa, y espera hacer una demostración de más fuerza con el auxilio de los elementos anticlericales. El primer ministro Zanardelli ha prohibido la manifestación por ser perjudicial al orden público.

LA POLÍTICA INTERIOR

EN CHINA

Pekin, 3.—La China está presenciando en la actualidad una repetición de lo ocurrido en 1898 después del golpe de Estado. La discusión de asuntos políticos por los chinos que se aumentó durante el período en que la Corte se mostró asequible á los extranjeros ha sido prohibida. El plan de la Emperatriz viuda de amedrentar á los reformadores ha tenido un éxito completo, pues desde la ejecución de Shen Chien que se verificó el viernes, todos los chinos liberales temen ser capturados. Difícil es encontrar un chino que se atreva á hablar de política ó de la

tragedia del viernes. Este hecho constituye un chasco para los extranjeros, pues se creía que el roce de la Emperatriz con las señoras de las legaciones la hubiera civilizado algo. El príncipe Su, el más liberal de los príncipes "Mandchurs," quien expidió una proclama contra la quemada de incienso á los ídolos militares porque fué el rito principal de los boxers, arriesgó su puesto por haberse opuesto á la ejecución de Chen Chien.

LOS LIBRE PENSADORES EN FRANCIA RELACIONES COMERCIALES ANGLO FRANCESAS

París, 3.—Ayer tuvo lugar una manifestación de diez mil librepensadores ante la estatua Etienne Dolet. Se adoptaron resoluciones en pro de la separación de la Iglesia y el Estado. En el departamento de la Gironda se ha organizado una sociedad para promover la mejora de las relaciones comerciales anglofrancesas. En la reunión que ayer tuvieron los miembros se adoptó una resolución en favor del establecimiento de un puerto libre en Burdeaux y la negociación de tratados comerciales con Inglaterra, Estados Unidos y Rusia, por largos períodos. La base del movimiento es promover el comercio de vinos con la Gran Bretaña.

IRLANDA Y EL REY EDUARDO

Londres, 3.—La prensa del Reino Unido comenta muy favorablemente la visita de Sus Majestades á Irlanda y opina que dará empuje á la prosperidad de ese país. El parte que el rey dirigió al pueblo irlandés se considera como la feliz conclusión de un viaje memorable. La prensa irlandesa está entusiasmada: dice que si el rey visitara Irlanda una vez al año ó enviara al príncipe de Gales, las dificultades pronto empezarian á desaparecer. En conmemoración de la visita, lord Yeogah ha presentado á los hospitales de Dublín, la suma de doscientos cincuenta mil dólares para el uso de católicos y protestantes.

EMISIÓN DE PLATA EN CHILE

Valparaíso, 3.—Se anuncia que el Gobierno tiene en proyecto la emisión de cinco millones de pesos en moneda de plata.

NUEVAS VOTACIONES

EN EL CÓNCLAVE

Roma, 3.—La quinta votación para Papa se verificó esta tarde sin resultado alguno. A las once y quince minutos se notó la salida de humo de la chimenea que indicaba la quemada de las papeletas. Con la esperanza de que se llegara á algún arreglo durante la noche se había reunido esta mañana en la plaza de San Pedro una concurrencia de varios millares compuesta de naturales y extranjeros, pero cuando salió el humo de la chimenea anunciando que la quinta votación no había dado resultado alguno, la concurrencia se retiró inmediatamente. Reina la opinión de que la votación esta tarde podrá dar fin al cónclave, pero ésta parece no estar basada en ninguna válida razón. Los cardenales votaron dos veces hoy sin conseguir ningún resultado definitivo. Votaron dos veces el sábado y dos veces el domingo.

HUELGAS EN ESPAÑA

Madrid, 3.—Hoy comenzó la huelga general que desde algún tiempo se había anunciado. Los centros principales afectados son Barcelona, Murcia, Cádiz, Ronda y Alcoy. La zozobra general que existe se atribuye en su mayor parte á la escasez, resultado de las malas cosechas, pero el motivo inmediato de la huelga es para reforzar la demanda que se ha hecho por la excarcelación de los numerosos artesanos que fueron arrestados por ofensas cometidas durante la reciente huelga. Los caudillos aconsejan á los huelguistas que regresen al trabajo hasta que hayan sido puestos en libertad todos los que se encuentran en la cárcel. El gobierno ha adoptado energicas medidas para guardar el orden. Se han aumentado las fuerzas militares y la guardia civil. La tropa está reducida á sus cuarteles. Se ha amenazado con severos castigos á los instigadores de la huelga. Los huelguistas atacaron la residencia del alcalde de Alcalá y varias otras casas y dispararon contra la tropa.

LEY AGRARIA IRLANDESA

Londres, 3.—En la Cámara de los lores esta tarde el duque de Devonshire, dió enseguida lectura al proyecto de ley agraria irlandesa. Hizo uso de los mismos argumentos que Mr. Wyndham cuando presentó el mismo proyecto á la Cámara de los Comunes. Expresase seguro de que el gasto de doce millones de libras que según la nueva ley tendrá que hacer el Gobierno, se reembolsará con las grandes economías que se harán mediante la reducción de la policía y gastos judiciales.

LA ESCUADRA AMERICANA EN PORTUGAL

Lisboa, 3.—Poco después de medio día los miembros del gabinete y los principales empleados civiles y militares, se embarcaron á bordo de lanchas y visitaron al navio insignia "Brooklyn", de la escuadra americana, donde almorzaron con el almirante Cotton. El chambelán del Rey, marqués de Albito, invitó al almirante Cotton y al ministro Bryan para que visiten su quinta el jueves.

EL NUEVO PAPA

Londres, 4.—Se anuncia oficialmente que Sarto ha sido electo Papa.

SUEÑO REALIZADO

Londres, 4.—Dice el "Cronicle" que es muy probable que la visita del rey a Irlanda dará por resultado el nombramiento del arzobispo Walsh miembro del consejo privado de Irlanda. Hasta ahora ningún prelado católico ha sido miembro del consejo. Dicen que era el sueño de lord Beaconsfield tener como miembro del consejo privado del rey a un prelado que poseyera la confianza del pueblo irlandés y del Papa.

NUEVO GOBIERNO EN SANTO DOMINGO

Santo Domingo, 4.—Se ha organizado el gobierno del modo siguiente: Golán, Relaciones Exteriores; Spallat, Guerra; Brache, Hacienda; Pilebaro, Agricultura; Bido, Correos y Telégrafos; Febles, Interior; Desesperes, Justicia. El país está tranquilo. El Gobierno protegerá la agricultura.

Congreso

Constitucional

Sesión del día 5 de Agosto

A las 8.30 se abre la sesión bajo la presidencia de don Ricardo Jiménez.

Pensiones

El diputado GONZALEZ VÍQUEZ dice que durante la presente legislatura se han concedido gran número de pensiones, pues han resultado numerosos veteranos de la campaña del 56 con quienes no se contaba, y se han concedido esas pensiones sin preguntar si la partida señalada al efecto está ó no agotada ya.

El diputado GALLEGOS dice que es miembro de la comisión de Gracia y que es de los más recalcitrantes para conceder pensiones; pero que se han presentado únicamente 7 soldados del 56, perfectamente identificados. Que no sabe cuál sea ese gran número de veteranos que hayan hecho solicitudes, pues de esa gloriosa campaña, tan sólo cincuenta gozan de pensiones.

El diputado PACHECO dice que la partida de pensiones, correspondiente a la Cartera de Hacienda, se elevó al tratarse del Presupuesto.

Orden del día

Se aprueba en discusión detallada el proyecto concediendo a la villa de Grecia el título de ciudad.

—Se aprueba en tercer debate y en detal el proyecto del diputado Faerron encaminado a reformar los artículos 387 y 393 del Código de Procedimientos Civiles.

—Se aprueba en discusión detallada el informe de la comisión de Gobernación en el proyecto del Ejecutivo para autorizar al municipio del Paraíso para que done a la Junta de Educación el edificio, que ocupa actualmente la escuela de niñas.

—Igual trámite se da al proyecto que concede una pensión y un ascenso al coronel don Matías Sáenz.

—Pasa a segundo debate el proyecto del diputado Rodríguez en que fija en 100 colonos mensuales durante todo el año el sueldo de los diputados, pero durante las sesiones el presidente de la Cámara ganará 250 colonos mensuales y los Secretarios 150 colonos. Durante el receso del Congreso, los diputados que compongan la Comisión Permanente ganarán: el presidente 200 colonos; el secretario 150 y los otros diputados 125 colonos cada uno.

—Se agrega a sus antecedentes un memorial de la Junta de Caridad de Cañas.

—Pasa a tercer debate el proyecto concediendo una pensión a la viuda de don Joaquín Fernández.

—Pasa a segundo debate el proyecto que autoriza al municipio de Tarrazú para q' deslinde, suscriba y venda en subasta pública unos terrenos de su pertenencia en lotes de 25 manzanas y a cuatro años plazo. El producto de esas subastas se dedicará a la ampliación y mejora de caminos, apertura de un camino entre San Pablo y Grandillo, mejora del agua potable en la circunscripción, construcción de edificios municipales, apertura y ensanche de calles en las poblaciones del cantón y composición de la vereda de San Marcos a la costa.

—Pasa a segundo debate el proyecto autorizando al municipio de La Unión para que levante un empréstito de 6,000 colonos que garantizará con los créditos que tenga a su favor y la haca Dulce Nombre. El producto de la cañería se destinará a pagar los intereses y amortizar esa deuda.

—Pasa a segundo debate el dictamen de la comisión de Gracia en las pensiones de Pedro Benavides, José Cabezas Alfaro y Juan Bautista González Castro.

Puntarenas ó Trivives?

Se pone a discusión de nuevo el proyecto de diputado Zúñiga.

Hay pendientes dos mociones: una del diputado González Víquez para que la discusión se posponga para el lunes próximo, cuando los señores diputados hayan regresado de Trivives; y otra del diputado Zúñiga Montúfar para que se discuta enseguida y para que la votación sea nominal.

Se desecha la primera y se acepta la segunda.

Los diputados CASTRO y GALLEGOS dicen que dieron su voto negativo al dictamen, porque creen innecesaria la facultad que allí se da al Ejecutivo.

El diputado QUESADA manifiesta lo mismo que los anteriores y concluye diciendo que dará su voto afirmativo, para que no se crea que niega su voto a todo lo que venga de Zúñiga.

El diputado FERNÁNDEZ dice que da su voto afirmativo porque el proyecto es inofensivo é inerte.

Los diputados RODRÍGUEZ, CASTRO y OREAMUNO (don Francisco J.) piden que sus votos se consignen en el acta.

La votación nominal dió el siguiente resultado: veinte votos afirmativos y cuatro negativos,

que son los de los diputados Castro, Gallegos, Sáenz (don Andrés) y Rodríguez.

Procedióse luego a la discusión detallada y fué de nuevo aprobado el proyecto.

Más pensiones

Pasa a segundo debate la solicitud de pensión de los soldados del 56, Pastor Angulo Marín y Salvador asignándoles \$ 15 mensuales.

—Se desechan las solicitudes de los maestros Cirilo Olivas Gomoza y Monje y las de las señoras Mercedes Morales v. de Escobar, Salvadora Sandoval de Solórzano y Matilde Aguilar Padilla, pidiendo aumento en el que gozaban. Se levanta la sesión a las 10.45 a. m.

La última tentativa revolucionaria en Nicaragua

DETALLES DEL HECHO

"La Estrella," de Granada, Nicaragua, de fecha 24 de julio trae la siguiente carta en la que se da cuenta de la última tentativa revolucionaria en la vecina del Norte:

Cabo Gracias a Dios, 10 de julio de 1903. Exmo. señor general J. Santos Zelaya, Presidente de Nicaragua.

Señor: Le dirigí a Ud. un telegrama por un buque que iba a Bluefields, participándole el naufragio de la goleta colombiana "Fortuna," con una partida de revolucionarios colombianos, en Thompson Key (nombre local, probablemente), la 2ª isla más allá de Pearl Key Point, cerca de 10 millas de la Costa de Nicaragua (Pearl Key Point) que creo debe ser el Tunglas, según el mapa. Hace algún tiempo le compré a la Compañía "American Triint and Transportation," el vapor de rueda, Elsie Wright, (que se encuentra ahora en el río Coco), el remolcador del Océano, Robbins; el yate a vapor, Julia Wand, y el yate de gasolina "Welcome," para hacer uso de ellos en el río Coco. También compré cinco falúas. El material es todo nuevo, y precisamente lo que yo necesitaba para el Coco; además de lo mencionado, tengo el hermoso vapor que están construyendo en Pittsburgh, y que será despachada a ésta en noviembre próximo. La flota entera está ahora aquí en el Cabo, excepto tres falúas que los rebeldes nos impidieron traer de Key.

Mr. Mart Clark, capitán americano é Ingeniero en Jefe de buques de río y mar, era el encargado del remolcador y de las falúas, de Bluefields. En su viaje tuvo que detenerse en "Man of War Key," a más ó menos 11 millas de la costa del Río Grande. En ese lugar fue hecho prisionero, junto con toda mi tripulación y ayudantes, unos 20 hombres, 17 nicaragüenses y 3 americanos, por los revolucionarios colombianos. El jefe de éstos era el General Alberto Rivas; el capitán Antonio Reyes, (sobrino del general Reyes,) el general Manuel Calderón, coronel Estobal, A. W. Hooker, el capitán Rob Wilcher que tenía a su cargo el buque que se perdió; la tripulación del buque y nueve soldados colombianos. La "Fortuna" se encuentra a seis brazas en el agua, 1 milla más allá del "Man of War Key."

Se supone que hay a bordo del buque que naufragó 1,500 rifles nuevos y más de 100,000 tiros. Los revolucionarios tenían 100 rifles y 6,000 tiros (salvados del naufragio). El general que los mandaba dió orden a sus soldados de apuntar al capitán Clark y trató de obligarle a que los llevara a Río Grande.—El capitán Clark les dijo que lo tiraran, pero que no desembarcaría a un solo hombre con rifle en la costa de Nicaragua: que él los llevaría, por compasión a Río Grande, pero que debían dejar sus rifles.

Después de cuatro días de amenazas y de dilaciones, acabaron por enviar a Bluefields, en un bote hombres que se apoderaron de un buque de vela cerca de Bluefields, el 3 de Julio aproximadamente, y volvieron a Man of War Key. Llevaron entonces a los colombianos y sus armas a la isla de San Andrés, más ó menos 130 millas al Este de la isla de Man of War. Trataban de armar a los mosquitos, de tomar la costa de la Mosquitia y después Nicaragua.

Si puedo serle de alguna utilidad, sírvase ordenar lo que guste. Mi remolcador, Robbins, puede navegar con seguridad a lo largo de la costa. No creo que ningún indio de la costa haya sido armado. No creo tampoco que puedan levantarlo.

El capitán Mark Clark por su actitud heroica, al desafiar los rifles de los revolucionarios y hacerles creer que el remolcador no podía salir al mar, impidió que los hombres desembarcaran en Río Grande y al mismo tiempo la pérdida de vidas y de propiedades que esos malvados hubieran causado. Premiaré al capitán Clark por su habilidad y por el trato diplomático que le dió a los revolucionarios. Es un caballero de 67 años, cuya familia se encuentra en Pittsburgh.—Espero llegar a Managua el 10 de agosto.—Soy su muy respetuoso servidor, JAMES DEITRICH.

La tornamesa de Ferrocarril al Pacífico

Como nos llamara la atención el comunicado dirigido al señor ministro de Fomento, firmado con las iniciales Q. R. S. que aparece insertado en "El Día" de ayer, relativo al mal estado de la tornamesa colocada en la estación del Ferrocarril al Pacífico de esta ciudad, nos acercamos a las oficinas de ese Ministerio en solicitud de informes.

Se nos dijo que la tornamesa no ha sido recibida por el Gobierno y para corroboración de esto, se nos dió copia de la siguiente cláusula de un contrato de liquidación de cuentas celebrado con

el señor John S. Casement el 18 de julio último:

"No estando el Gobierno satisfecho de las condiciones de servicio de la tornamesa colocada en la estación del Ferrocarril al Pacífico, Casement queda obligado a hacerle las reparaciones necesarias, a más tardar dentro del término de un mes, y cuando haya dado cumplimiento a este compromiso a satisfacción del Gobierno, le serán entregados, mitad en efectivo y mitad en bonos, según convenios existentes, los \$ 2441.00 oro americano que quedan reservados en la liquidación de que habla la cláusula I de este contrato. Trascurrido el mes sin haberse hecho las reparaciones de la tornamesa, el Gobierno las mandará ejecutar y el gasto que esto ocasionará será deducido de la parte que deba reconocerse al contado de los \$ 2441.00 referidos."

Unos caballeros de industria

Tentativa para falsificación de billetes colombianos—Prisión de los autores

Recordarán nuestros lectores que hace algún tiempo dimos cuenta de un robo de quinientos mil pesos papel cometido en Barranquilla y que el señor Arbalaz, representante de la casa perjudicada, Villega y C., había llegado aquí en persecución de los autores que eran tres.

A uno de ellos, al principal, se le arrojó de aquí como extranjero pernicioso y a los otros dos, aunque se les puso en libertad, se les vigilaba muy de cerca.

Hace algún tiempo esos dos caballeros de malas artes se acercaron a un grabador de ésta y le dijeron que si les hacía unas etiquetas de cigarrillos "Derby." Convinieron con él en precio, le dieron dinero para que comprara materiales y recogieron de aquel el recibo correspondiente.

Algunos días después se trasladaron a Cartago y a menudo venían a hablar con el grabador. Un día le dijeron que el trabajo que necesitaban era que les hiciera ciertos números de papeles como uno que le presentaron el que no era sino un billete de cincuenta pesos de emisión colombiana.

El grabador les dijo que ese trabajo no se los hacía, que le devolvieran su recibo y que él les daría la suma que para compra de materiales le habían entregado. Ellos se negaron a dar el recibo é instaban al grabador a que les hiciera el trabajo y aún le ofrecían dinero.

Por último el grabador llamó a León Zeledón que los había visto también entrar repetidas veces a la casa de aquel, y le dijo que los tales individuos lo que deseaban era que él falsificase unos billetes colombianos. Ayer el primer Agente de Policía don Gregorio Fuentes inició la sumaria del caso y a los caballeros se les tiene guardados en un calabozo del cuartel de Policía.

Los cuales como siempre andan con nombre supuesto, uno lleva el apellido Solano y el otro García, si mal no recordamos.

Enseñanza primaria

Señor Director de EL NOTICIERO.—Pte.—San José, Agosto 5 de 1903.—Considero de mi deber hacer constar que la Inspección General de mi cargo dirigió en tiempo oportuno una manifestación razonada sobre los ataques de que ha sido blanco el servicio de educación común por parte del señor Salinas y de algunos otros enemigos del orden de cosas establecido.

He solicitado la publicación de ese documento en "La Gaceta" y en el "Boletín de las Escuelas Primarias," y abrigó la esperanza de que el señor Ministro accederá a mis deseos, que son los de todos los que componemos el importante servicio de vigilancia escolar.

Como necesaria aclaración para el público, ruego a Ud. se sirva dar cabida a esta carta en las columnas de su apreciable periódico.—Soy de Ud. att. S. S.—M. Obregón L.

"Le Petit Journal"

(El periódico de más circulación en Francia. Tiraje: 1,000,000 de ejemplares diarios). La época actual se caracteriza por la libertad absoluta de criterios y por la especialidad en los diferentes ramos del saber: la primera, que hace coexistir dentro de la sociedad las más opuestas tendencias en lo religioso, político y aun en lo "moral", sin atentar a los derechos sagrados de la conciencia; y la segunda, característica de nuestro tiempo, impuesta por el progreso inmenso de la ciencia, del arte y de la industria. Nadie pretende abarcarlo todo; los enciclopedistas desaparecieron con el siglo XVIII.

Concretándonos a la prensa, tenemos que confesar que deben existir periódicos de todos

los credos, periódicos de combate y diarios de información.

En esta categoría última figura el "Petit Journal", el periódico que más circula en París, y en cuya redacción hay hombres tan eminentes como Catulle Mendès, el árbitro del buen gusto francés. Pues al "Petit Journal" se pueden aplicar los conceptos con que nos regala la "beata" del diario nicaragüense.

Todos los crímenes, desde el que comete el convencido anarquista hasta el más humilde y misterioso, ya se trate de Ravachol ó del hombre de la máscara de hierro, tienen eco muy sonoro en sus columnas. Las mujeres de la vida galante son tratadas con la cortesía que se merecen, puesto que después de todo, son damas encargadas de una delicada función social; la política tiene franca la puerta del diario y la cuestión social y la cuestión judía y la polémica religiosa y la literatura, desde la flor rara que cultiva el decadente, hasta la novela del folletín, que devoran los porteros y las modistas.

Ancéba tribuna para todas las clases sociales, gran vocina para hacerse oír de todos los grandes y de todos los pequeños de la tierra, tal es en síntesis el "Petit Journal" de París.

EL NOTICIERO lo conceptúa como el ideal de la prensa moderna y aspira en Costa Rica a tener el mayor número de suscriptores y de "lectores" como su colega francés.

Conténtese "La Justicia" con agrado a su clientela devota en esta vida, y cuando pase a la otra, que será en breve, recibirá las bendiciones que merecen los ascetas y los mártires.

El nuevo Papa

PÍO X

Verdadera sorpresa ha causado el despacho cablegráfico que anuncia la exaltación del cardenal Giuseppe Sarto al Trono Pontificio.

Desde hace muchos años, la opinión pública había escogido seis candidatos papables, entre los cuales no aparecía el nombre de la persona que por la voluntad del cónclave más numeroso que registra la historia, es hoy Vicario de Cristo en la tierra.

El cable nos anunció el triunfo parcial que Rampolla había obtenido sobre sus contendientes más temibles, Gotti, Svampa y Vanutelli, pues Oreglia, con su dignidad de camarlingo, podemos decir que estaba fuera de combate; luego dió cuenta de seis votaciones sin resultado, lo que indicaba que el delicado asunto se debatía allí acaloradamente; y por último, al trasmitirnos la noticia en tan críticos momentos de la elección de Sarto, todo hace suponer que fué una candidatura de transacción.

En abono de esa suposición está el espíritu conciliador y suave condición del que hoy se llama Pío X.

Nació el cardenal Giuseppe Sarto en Riese, diócesis de Treviso, una de las más ricas y florcientes de Italia, el día 2 de Junio de 1835.

Hizo sus estudios sacerdotales con mucha distinción en el Seminario de Milán, y a la edad de cuarenta y nueve años, el 10 de Noviembre de 1884, fué nombrado obispo de Mantua. Su espíritu conciliador le atrajo las simpatías de todos los mantuanos y entre sus obras en favor de esa ciudad, está la señalada protección con que favoreció el importante Seminario, en el cual de ordinario residía.

Siendo obispo de Mantua, dió su bendición apostólica a gran número de inmigrantes italianos que contratados por Mr. Keith, vinieron a este país, a trabajar en las obras del Ferrocarril al Atlántico.

El 12 de Junio de 1893 fué consagrado por Su Santidad León XIII, cardenal de título de San Bernardol de las Termas, iglesia que queda cercana a la estación de Roma. Tres días después, el 15 de Junio del mismo año y a pesar de haberse opuesto por tres veces el Gobierno italiano, fué elevado al rango de Patriarca de Venecia, uno de los más honoríficos títulos de la iglesia romana.

Con ese motivo, la ciudad de Mantua dió una de las fiestas más espléndidas que se han visto en la tierra del Petrarca.

El cardenal Sarto ha vivido retirado de la política activa; es gran amigo y consejero de la reina Margarita, madre de Víctor Manuel III; pero todo indica que si bien por su espíritu no es Papa de combate, tampoco es grato al gobierno italiano. Algunas personas creen que en esta escasa simpatía, tiene parte el sentimiento de Sarto en favor de Austria.

Como cardenal, ha sido miembro de las siguientes congregaciones cardenales: de la de los Obispos y Regulares; de los Sagrados Ritos; de las Indulgencias y Reliquias; y de los Estudios. Tiene el actual Pontífice una hermo-

sa y noble fisonomía, y aunque su edad es avanzada, personas que lo conocen aseguran que es de apostura arrogante y robusta constitución.

Solamente un periódico londonense, el "Daily Graphic," había ya anunciado, en vista de lo reñida que se presentaba la elección, que era indudable que aparecería un candidato de transacción y señalaba como probables para ello al arzobispo de Nápoles ó al Patriarca de Venecia.

La profecía del "Daily Graphic" se ha cumplido, pero no así la de San Malaquías, del Siglo XIII, que por ser "Ignis ardens," coincidía con el escudo de Svampa, en el cual hay un sol flamígero en campo azul.

El cardenal Sarto ha escogido, para ocupar la silla de San Pedro, el nombre de Pío X.

DE PROVINCIAS

Cartago

Agosto, 4.—El domingo pasado se celebró con la acostumbrada pompa el día de nuestra patrona la virgencita de los Angeles. Asistió el Vicario Capital y fué recibido en la casa cural con toda cordialidad; esto ha dejado con dos palmas de narices á los que confiaban en conseguir con el Vicario la destitución del cura Trejos. Este asunto se complicó: se dice que al Vicario le ha disgustado ver propagando contra el Padre Trejos á los que debieran haber adoptado política contraria: sacristanes, mayordomos, etc., etc.

—Por otro lado nuestro progresista Gobernador está cansado con cierta oposicioncilla local y de esquinas y desea retirarse de la Gobernación; sensible sería que comenzara á desorganizarse nuestro gobierno local. Es difícil aquí reponer á don Nicolás Jiménez.

—El Padre Mayorga ha vuelto á emprenderla contra los disfraces de la próxima "pasada," que será el primer sábado de setiembre —y ahora con más apoyo de parte de los anti-trejistas; y el Padre Trejos se mantiene en su idea de que no puede ni debe tronchar una costumbre veterana y arraigada en nuestro pueblo. Ya veremos trapillos.

—La banda haciendo época bajo la batuta del maestro Campabadal; solo si sentimos que los recreos y retretas no se hagan en uno de nuestros parques sino en el atrio de la iglesia que tenga ese día, fiesta que celebrar.—Corresponsal 17.

AVISOS DEL DIA

AL MEJOR POSTOR

vendemos las existencias de tienda, pulpería etc. del establecimiento que fué de don Macedonio Esquivel en Parical. También vendemos la casa en que está dicho establecimiento. PAGES & CAÑAS. Agosto 6, 3 v.

AVISOS ANTERIORES

B. MARICHAL C.

ABOGADO

ALBERTO MARICHAL

ABOGADO Y NOTARIO

Han trasladado su oficina al local que ocupaban los Licenciados don Mauro y don Tomás Fernández bajos de la casa de doña Juana Echeverría. Agosto 5, 2 m.

MALACATE

Se vende un malacate de transmisión con toda la instalación de madera. El administrador de este diario dará informes. Agosto 5.

NOVILLOS GORDOS

Vendo en mi potrero en Puente de Tierra, una hora de camino de San José. De mis repastos en Turrialba hago traer una partida cada mes.—Miguel Macaya.—4 de Agosto de 1903—12 v. alt.

A los suscritores de la vía á Limón y Ramal á Guápiles

De hoy en adelante está autorizado para extender recibos y aceptar suscripciones en todos aquellos lugares en donde no haya agente, el señor don Reinaldo Arias. El pago de las suscripciones es adelantado y los que tengan cuentas pendientes con esta Empresa pueden entenderse con él. EL ADMINISTRADOR. San José, Agosto 2.

COMPRA DE MULAS

Se desea comprar mulas de carga. Entenderse con Toño Bolandi en el Mercado. Agosto 2, 8 v.

CASA DE CENAS

Tras la Iglesia de la Merced en construcción, barrio del Hospital, han abierto JULIA y DELIA, una casa de cenas, en local amplio y confortable. Aseo, baratura y amenidad, encontrarán allá los visitantes. No hay más que ir para convencerse.—Agosto, 2.

A NUESTROS AGENTES

No nos hagan trabajar sin obtener el producto de nuestra labor. El recibo que no sea pagado á la presentación, devuélvanlo á esta oficina inmediatamente para no enviarse más el diario al moroso suscriptor. Es preferible tener cuatro suscritores que paguen que doce que leen y frecuentemente se niegan á pagar. EL ADMINISTRADOR

EN LA OFICINA

Este periódico se reciben órdenes para trabajos en la Jardinería Artística Costarricense.

PLATA EN MANO

Compro un billar que sea bueno y en perfecto buen estado. Debe tener tacos, bolas, palos, etc. Dirigirse á Esparta á Carlos J. Chinchilla. 29 de Julio. 8 v.

AVISO IMPORTANTE

Se vende una casita de habitación, cómoda, situada á cincuenta varas al Sur de la Estación del Ferrocarril al Pacífico. Esta independiente y tiene buen servicio interior. Quien quiera comprarla pida informes en la redacción de EL NOTICIERO. J 31

TIT BITS

Oficial

Se acepta la renuncia presentada por don Federico Herrera Gólcher, del cargo de Jefe Político del cantón de San Mateo y se dispone que continúe desempeñando interinamente esas funciones don José Antonio García.

—Se nombra á don Rómulo Delgado Baltodano para Secretario y Económico del presidio de San Lucas en reemplazo de don Tobías Navarro.

—Se nombra al doctor don Eduardo J. Trejos para Médico del Pueblo del Pueblo del circuito 4º de San José.

Lo que

cuesta aproximadamente á la Nación el infortunado proyecto de homeopatía.

Si nuestra memoria no es infiel, el famoso asunto del Representante Quesada [don Gregorio] ha sido discutido durante tres legislaturas. Calculándole las tres sesiones que han sido necesarias cada año para rechazar la proposición del diputado interesado, más otras tres "extras" que se gastarán ahora, resulta que el cuerpo legislativo ha empleado doce sesiones en la cuestión.

Los padres de la patria ganan ¢ 10 al día, [no hacemos caso de la demasia del Presidente y de los secretarios, el sueldo de los empleados, lo que vale el trabajo del periódico oficial etc.] así es que hasta ahora cuesta al país el empuño de don Gregorio ¢ 3000, calculando muy bajo.

Y si no fuera que el señor Quesada dejaría pronto la Cámara, quien sabe hasta donde llegaría la cuenta. Y todo para que los deseos del diputado suplente permanezcan siempre "de profundis".

Nota.—Persona conocedora del asunto y que está al lado de nosotros nos dice que en realidad nuestro cálculo se queda apenas en la mitad de lo en que verdad ha costado.

Antenoche

á las 7 frente á la Panadería de la Soledad cayó de un caballo mal ensillado don Gavino Bermudez; á pesar de la lluvia acudieron muchas personas á prestarle auxilio.

Don Santiago A. Federici

caballero muy estimable, llegó hace unos días de Francisco de California y tenemos el placer de saludarlo. El señor Federicino es conocido por nosotros sino de oídos y reconocido por los que nos informan, de que fué por los años del 78 al 85 uno de los comerciantes más ricos é inteligentes y muy querido de nacionales y extranjeros. Ojalá que su regreso sea para su bien y que no volverá á abandonarnos.

Felicítamos también al Dr. Giustiniani primo de don Santiago pues sabemos lo mucho que se estiman.

Notas personales

Se encuentra enfermo en cama el apreciable joven Jorge Arley. Hacemos votos por su mejoría.

Teatro Variedades

El censor oficial ha prohibido las copias de "La señora Capitana" que empieza "¿Me desnudo?"... Parece, según informó la policía, que por ellas empezó el desorden del domingo. Algún entusiasta, transportado por el donaire de la señorita Lasanca, le arrojé el sombrero y otros siguieron la ovación con gritos é interjecciones. De allí la marimona. Pierde el teatro, pues, uno de sus poderosos alicientes. Si seguimos desnudando las zarzuelas...!

Sociedad costarricense de seguro de vida

La directiva de dicha sociedad en sus últimas sesiones ha admitido como socios á las personas siguientes: Francisco Hernández Oviedo, Tobías López, Matilde Pereira de Hernández, Brígida Vargas de Lépez, María Lizano de Meléndez, Delfina Sáenz de Lépez, Francisco Morales, Juan García, Ricardo Monge, Pánfilo J. Valverde, María Luisa Cedó de Gutiérrez, Vicente Vindas, Alfredo Cantillo, Lorenzo Bejarano.

Tarifa de carros

La empresa de tranvías proyecta modificar la tarifa. Habrá tres carreras: del Hipódromo al Mercado, del Mercado á la Estación y de aquí á San Pedro. Por cada una de esas carreras se cobrará diez centavos. Todos los carros harán la carrera del Hipódromo á San Pedro. En todos los carros, la tarifa será igual.

MOVIMIENTO DIARIO

Sala Primera de Apelaciones

Agosto, 5.—En el juicio ejecutivo seguido por el municipio de Cartago contra el doctor don Pánfilo J. Valverde, se revocó el auto dictado por el Juez Primero Civil de esta provincia, en cuanto ordena pasar el negocio al Juzgado de lo Contencioso administrativo.

—En el juicio mortuorio de Leandro Arguedas, se confirmó el auto por el cual el Juez Civil de Heredia remueve al representante de menores, señor Jesús Arguedas.

—En el interdicto de amparo de posesión iniciado por la señora Teodora, contra Ramón Azofeifa, se confirmó la sentencia en que el Juez civil de Heredia declara sin lugar la acción.

—En el interdicto de amparo de posesión, seguido por Gregorio Badilla contra Salvador Jiménez, se confirmó el auto en que el Juez Segundo Civil de esta provincia declara bien garantizadas por el actor las costas del juicio.

—En el juicio ordinario seguido por el señor Federico Nutter Cox, contra Sebastián García, se confirmó traslado por seis días al actor, á quien se ordenó entregar los autos para que exprese agravios.

—En el interdicto de restitución iniciado por el señor Juan Zeledón contra José Mata y otro, se declararon renunciadas las posiciones pedidas por el demandado al actor.

—En el juicio ejecutivo seguido por el señor Benjamín Piza contra el municipio de Alajuela, se confirmó audiencia por tres días al autor de una solicitud del apoderado del demandado y se suspendió la vista del negocio.

—En la demanda ordinaria seguida por el concurso del señor Juan Ramón Rodríguez contra la mortuoria del mismo, se confirmó traslado por seis días á la señora Pereira Rafaela Azofeifa á quien se ordenó entregar los autos para que exprese agravios.

Sala de Casación

Se mandó poner en conocimiento de las partes, que el conyuez Lic. Antonio Zelaya fué designado por la suerte para conocer, en reemplazo del magistrado González, el recurso de casación interpuesto por la parte actora en el juicio entre el municipio de Heredia y Francisco Mendiola Boza.

—Se declaró improcedente, por unanimidad, la casación pedida por Francisco de P. Amador, en representación del apoderado de Silvestre Quintero y Cº en la sentencia absolutoria dictada en causa seguida contra Ismael Roldán Campos, por atribuirsele el delito de hurto de una perla de aquella.

Sala 2ª de Apelaciones.

Se dirigió mandamiento al Juez del Crimen de Cartago para que evacue una prueba para mejor proveer en la causa seguida contra David Jiménez Mena, por robo en perjuicio de Baldomero Lloren Riera.

En las cuatro causas siguientes se proveyó autos:

Contra Mariana Magail, por hurto.

Contra Daniel Amaya, por venta de aguardiente sin patente.

Contra Angel Quesada, por depósito de aguardiente clandestino

Para averiguar como ocurrió la muerte de James Mathus.

En las tres causas siguientes se declaró prescrita la acción penal.

Contra Mateo Guzmán, por hurto.

Contra León Ramírez, por lesiones.

Contra Eduvigis Bejarano, por amenazas de atentado.

Documentos defectuosos

en el Partido de Alajuela, cuyo despacho va al día 31 de Julio último.

Nicolás Jiménez Cedeño, Faustino Castro Esquivel, Ninfa Santos Aguirre de Mayorga, María Alvarez Sibaja, Manuel Vargas Rojas, María Fermína Carrión González, Nicolás Colyivina Marco, Zara Quesada Palacios, Manuel Villalobos Zamora, Aurora Quesada, ú. ap., Carlos Joaquín Calvo Calderón, Rafael Zumbado González, Rosario González Villanea, Celsa Morales Bolaños, Francisco Alpizar Bolaños, Manuela Elizondo Corrales, Fidel Rodríguez Elizondo, Aquileo Rodríguez Elizondo, José María Rodríguez Elizondo, Ramón Rodríguez Elizondo, Arcelia Rodríguez Elizondo, Leodovina Rodríguez Elizondo, María Rodríguez Elizondo, Rafael Rodríguez Elizondo, Estanislao Ulate Delgado, Rafael Ramírez Víquez.

Movimiento Marítimo

Limón, 5.—A las 4 a. m. de hoy ancló procedente de Mobile, con 5 días y 8 horas de mar, el vapor noruego "Hispania" de 684 toneladas, Capitán Seeberg y 220 tripulantes. Sin pasajeros, carga ni correspondencia. Consignado á la United Fruit Cº

Defunciones

Día 5.—Clotilde Carvajal y Esquivel de Oviedo, 40 años, hija de Pedro Carvajal y Juana Esquivel, murió de enteritis crónica, Santa Bárbara de Pavas.

Bautizos

Día 5.—Carmen Pana, distrito de la Merced.

Día 6.—José Rafael, hijo natural de Juana Parra, distrito de la Merced. Oscar Rafael Raúl Antonio, hijo natural de Cristina Díaz P.

Congreso

Agosto, 6.—Orden del día.

I.—Lectura de estos documentos:

1 Del Acta. 2 Correspondencia oficial. 3 De las formas de los decretos números 66, 67, 68, 69, 70.

II.—Segundo debate de estos proyectos:

1 Dos relativos: el uno á autorizar á la municipalidad del cantón de Tarrazú para que venda en subasta pública unos lotes de terreno; y el otro facultar á la de La Unión de la provincia de Cartago para que negocie un empréstito hasta por seis mil colones.

2 Otro de Gracia que señala pensión á algunos soldados de la campaña nacional.

3 Del proyecto del diputado Rodríguez sobre sueldos á los diputados

III.—Pensiones:—Jerónimo Vega, José Jiménez Hidalgo, Fidel Calderón, Filomena Hidalgo, Sebastián Torres, Rafael Barrantes, Rufina González Umaña, Brígida Valverde Lizano, Tranquilino Arroyo, Antonio Corrella Loria.

IV.—Tercer debate del proyecto presentado por el diputado don Francisco J. Oreamuno referente á que el Congreso asigne una pensión á la viuda de don Joaquín Fernández.

Hoteles

Día 5.—Interoacional.—Entradas: J. M. Parra. Salidas: Luis Bestro y señora.

Imperial.—Entradas: Juan B. Rahona, A. Martín.

CRONICA

Cronista: Fernando Borges P.

Listos

Los 14,000 colones para el pago de los números que resultaren premiados en la próxima lotería, ya están en la Tesorería de la Junta de Caridad. Así, pues, el domingo venidero tendrá efecto el sorteo en el Parque Central.

Contrabandos

Sabemos por noticias verídicas que es grande el contrabando de conchaperla que se hace en el litoral del Pacífico. Son muchas las embarcaciones sin patente que se dedican á la lucrativa profesión. Un caballero de aquellas localidades se ocupará en demostrar en uno de nuestros diarios el punto hasta donde ha llegado el contrabando.

Retrato

En Santo Domingo de Heredia, en el salón municipal, será colocado el retrato del Presidente de la República, con todos los honores del caso. El acto tendrá efecto el día 7 del corriente mes.

Acuerdo

La Junta de Educación de esta ciudad, en sesión efectuada en la noche de antier, acordó designar un día del mes de Setiembre para la colocación del retrato de don Mauro Fernández en el salón principal del Edificio Metálico. El retrato, que la junta tiene ya en su poder, es obra del reputado artista don Enrique Echandi.

Derrumbes

En el camino que conduce al cantón de Tarrazú, en la cuesta del Tablazo, ha habido en estos últimos días algunos derrumbes de consideración. Como los municipios de Desamparados y Tarrazú no están tan boyantes en dinero, han solicitado la ayuda pecuniaria del Gobierno para la composición del camino, lo que ocasionará gastos de algunas consideración.

Cañería

En estos días se presentarán ante el señor ministro de Fomento una comisión de vecinos del Naranjo, á pedir la ayuda pecuniaria del Gobierno para llevar á cabo la obra de la cañería.

Comisión

Ayer fué visitado el señor ministro de Fomento por una comisión de vecinos de San Rafael de Heredia, encabezada por el señor Jefe Político de aquel cantón. El objeto de la visita fué saber el resultado habido en una solicitud que los vecinos hicieron al Gobierno y en la que le pedían un auxilio de ¢ 4,000 para levantar un edificio propio para oficinas públicas.

Muerte repentina de un hombre

Ayer á las 4 p. m., en la puerta del establecimiento de los señores Mena Hermanos, sito en la esquina Noroeste del Mercado, cayó muerto repentinamente un individuo llamado Juan Cordero, vecino de San Juan.

Cordero había llegado ayer en la mañana de Cariblanco, Sarapiquí, donde trabajaba como peón en una hacienda de don Alberto González.

En compañía de otros amigos, vecinos también de San Juan, habían ido al establecimiento ya citado á tomar un trago, cosa que hicieron retirándose luego del mostrador á la puerta, donde cayó muerto.

Los amigos le tomaron del suelo colocándolo sobre unos sacos de café. El dependiente Pascual Mora notó que había rato estaba Cordero sin menearse, por lo que le destapó la cara, pues la tenía cubierta con el sombrero, encontrándolo ya muerto. La policía, momentos después, lo trasladó en la ambulancia al cuartel, donde el Médico del Pueblo le vió, y el Juez del Crimen levantó el acta correspondiente.

Otro derrumbes

A consecuencia de las recientes fuertes lluvias, hubo un gran derrumbe en la acequia madre del río Tiribí, que abastece de agua á esta capital. El derrumbe tiene una extensión de 300 metros. La autoridad gubernativa nos manifestó que durará cuatro días para las reparaciones, en las que se ocupa una numerosa cuadrilla.

SERVICIO DE LA NOCHE

Anoche no celebró sesión el Municipio por falta de "quorum." Cumplieron con la citación los señores Dengo y Alpizar. Se excusaron los señores Gobernador, por tener indisposición de salud, y presidente don Alberto Gallegos, por indisposición de salud.

**Jardinería Artística
Costarricense**

Aviso á mis favorecedores que existe otra Jardinería Artística en Puerto Escondido, donde los trabajos se recomiendan por sí mismos. Recibimos órdenes á cualquier hora de la noche. Puntualidad y Esmero en el arte. San José, Puerto Escondido. OCTAVIO LOAIZA & C^o. Julio 8. 1 m.

LIBROS Se compran libros de segunda mano. Acudir á esta Redacción.

Agencia general de circulación

Contando con los mejores circuladores de esta capital, el Administrador de EL NOTICERO ofrece hacer toda clase de rotulación y circulación. A todas horas de la noche atenderá á los que lo necesiten y el precio del trabajo es un 5 ojo menos del que más barato lo haga.

CAMBIOS

THOMAS SCOTT
TIPOS DE CAMBIO

Londres	vista	112	ojo
Londres	90 días	110	ojo
New York	vista	117	ojo
New York	60 días	115	ojo
New York	90 días	114	ojo
San Francisco		117	ojo
Paris		112	ojo
Hamburg		109	ojo
Bélgica		112	ojo
Génova		112	ojo
Jamaica		120	ojo

San José, Costa Rica,
17 de Julio 1903

BANCO ANGLO-COSTARRICENSE
COTIZACIONES

Londres	3 div.	113	ojo	premio
Francia	3 "	112	ojo	"
Alemania	3 "	103	ojo	"
Italia	3 "	109	ojo	"
España	3 "	170	ojo	"
New York		117		"
San Francisco	3 div.	117	ojo	"
New Orleans	3 "	117	ojo	"

BANCO DE COSTA RICA

Londres	90 div.	109	por ciento
id.	Vista	112	id.
id.	cable	114	id.
New York	Vista	116	id.
id.	cable	118	id.
San Francisco	Vista	115	id.
id.	cable	118	id.
Paris	90 div.	108	id.
id.	Vista	111	id.
id.	cable	113	id.
España	vista	67	id.
Italia	id.	111	id.
Alemania	id.	118	id.
Bélgica	id.	111	id.

LEONIDAS BRICEÑO

-PASANT DE ABOGADO-

Tiene su despacho la oficina de EL NOTICERO



La Germania

Tengo el gusto de avisar que he abierto en Limón, una Sucursal de mi casa "La Germania"; donde se encontrará un taller mecánico modernamente instalado para la ejecución de todo trabajo, siendo como siempre una especialidad debidamente atendida, toda clase de reparaciones ya en armería como, en máquinas de escribir, coser, etc., etc.

He dado cuidadosa atención al servicio de bicicletas ya como vendedor de ellas, de las mejores marcas, contando además con el número más que suficiente para alquilar. Soy el primero que en Costa Rica puso un establecimiento ciclista dedicando atención especial al abastecimiento constante de dichas máquinas como de los repuestos consiguientes ó accesorios.—RAFAEL HAMEIER.—Abril 24. 1 año.

SE ALQUILA

Un local en el punto más céntrico de San José, en la Avenida Central, frente al Mercado, propio para cualquier clase de negocio. Para informes dirigirse á A. Asch en "La ciudad de Londres." Julio 8. 1 m.

Zapatería Italiana

- DE -

ANTONIO CARBONI

Los mejores calzados que pueden conseguirse en el país: no hay persona que no salga de esta Zapatería altamente satisfecha, pues la duración, forma y calidad del calzado que elabora, no tiene rival en Costa Rica. Venta al por mayor y menor de toda clase de material de Zapatería, que importa constantemente de las mejores fábricas de Nueva York, Hamburgo y Paris. La fama de esta Zapatería, situada en la esquina de la 4ª Avenida y Calle 18, Norte, es real y efectiva. TODO BUENO, TODO BARATO, TODO FRESCO. Julio, 10.1m.

PLANOS

PABLO M. LAURENT, APARTADO DE CORREO N° 116

Se encarga de todo trabajo de oficina relativo á Planimetría y topografía: planos-perfiles, copias y reducción á escala de cualquier plano, etc. Tiene el gusto de ponerse especialmente al servicio de los señores ingenieros y agrimensores de esta ciudad y al público en general, quien le honrará con sus órdenes. 16 años de práctica, trabajo garantizado, precio convencional.

LINEA

Hamburguesa-Americana
SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros á los siguientes reglamentos del Servicio de Sanidad Marítimo de los Estados Unidos que serán estrictamente observados hasta el mes de Noviembre. Todos los pasajeros deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos ó de un médico del lugar en donde residen, de q' no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse. Los pasajeros serán examinados en ésta por el Médico de Sanidad de los Estados Unidos en la bodega del Gobierno, donde se registrarán los equipajes, y deben pasar enseguida a bordo del vapor y no se les permite salir otra vez á tierra.—LOUIS WICHMANN, AGENTE. San José, Mayo 14 de 1903. 6 m.

**The Central América
Engineering Co.**
Ingenieros Contratistas

Oficina bajos de la Red Telefónica Correo, apartado N° 537. Se encarga del completo equipo é instalación de plantas para luz eléctrica, tranvías y fuerza motriz. Se venden dinamos, motores y materiales eléctricos.—J. E. ALLEN, Director.

Botica Arrillaga

Antigua Botica Universal al Norte del Mercado

Esta CASA de Farmacia y Droguería que ha sido completamente transformada, cuenta con un variado surtido de las mejores casas de Europa y Norte América y ofrece hoy para el despacho de recetas Farmacéuticos titulares y los precios más módicos de la plaza. Agencia en Costa Rica de la célebre ESTOMACALINA del Doctor Razzetti para las enfermedades del estómago y la CEREBRINA de los NIÑOS del mismo Profesor que ha resuelto el gran problema de las madres.—Julio 17. 1 m. alt.

DENTISTAS AMERICANOS

Dr. E. A. Friis Dr. Felipe Gallepos

del Colegio Dental de Chicago } de la Universidad de Michigan

Ejecutan toda clase de trabajos concernientes á su profesión con exactitud y rapidez, pues su oficina cuenta con doble número de aparatos é instrumentos de los más modernos.—La oficina está convenientemente situada frente al Parque Central en a casa contigua á la Botica Francesa.

ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DE ORO.

—EXTRACCIONES SIN DOLOR—

Horas de despacho de 8 a. m. á 5 p. m.—Junio 26

Dr. Gerardo Echeverría y Aguilar
ABOGADO Y NOTARIO

Attorney at Law & Notary Public.
English Spoken

Séptima Avenida Oeste N° 163.
San José, de Costa Rica.

AVISOS TELEGRÁFICOS

En esta sección se publicarán avisos que no pasen de 25 palabras á 10 céntimos cada vez. El exceso de palabras será á precio convencional.

When you want a good plumber call for.—Box 262.—Junio, 5.

El que necesite un buen fontanero dirigirse al apartado 262 Junio 10.

Se vende una estátua de barro de una vara de altura que representa á la Magdalena. Es propia para salón. Dirigirse á Herrero Hnos. Cartago, Julio 24.—10 v.

COLCHONERIA COSTARRICENSE. Ofrece á sus favorecedores y al público en general, trabajos buenos y baratos. Situada á 215 varas al S. de la Botica Francesa, contigua á don Andrés Retana, n° 426. Julio 4.—1 m.

Vendo una máquina de escribir nueva "Smith Premier" número 3.—ANTONIO VARGAS.

Vendo piedra labrada de granito superior á la de Cartago, basas y gradas del tamaño que necesiten.—Miguel F. Angulo.—Calle 19 norte, n° 281.—5 v.

Alquilo los bajos de mi casa (semi-almueblados.) Está próxima al Parque Central, calle veinte Sur, n° 250.—Comodidad. Higiene.—C. G. Quesada.

LA FABRICA
de velas "La Josefina"

Pone en conocimiento del público y de su numerosa clientela que está fabricando actualmente una CLASE SUPERIOR de velas que puede competir ventajosamente con las importadas de la conocida fábrica de "Price" de Londres y que vende á los precios siguientes: Caja de 25 libras, peso neto, de 4, 5, 6, 8, 10 y 16 á granel Ct. 8; y en cajas de 25 paquetes las siguientes: Caja de 25 paquetes Ct. 8, 25, devolviendo las cajas. Continúa fabricando las de calidad corriente á Ct. 7, caja de 25 libras netas á granel y á 7, 25 en caja de 25 paquetes de todo número, devolviendo las cajas. Las mismas de 14 onzas á Ct. 6, 50 y 6, 75 respectivamente. La fábrica dirigida actualmente por una persona competente, ha introducido una nueva y moderna instalación que la pone en capacidad de producir sus artículos de calidad perfecta. San José, Julio 12 de 1903.

ANGEL M^a SANCHEZ

AGENTE COMISIONISTA

—CARTAGO—COSTA RICA—

Negociante de sellos extranjeros para coleccionistas. Cambia por las del país de la presente emisión y antiguas, de ½ real y dos reales, de don Próspero Fernández y don Bernardo Soto, precios surtido y buen estado. También compra por dinero. Unico Agente en Cartago, de una de las mejores fábricas de sellos de hule, caucho, metal etc. que existen en San Francisco de California. Un hermoso catálogo ilustrado á la orden para quien lo solicite. Vende tinta para sellos de hule, colores negra y violeta, garantizada.